

## “Las sanciones estadounidenses y occidentales están fortaleciendo la economía rusa”

**Por: Annur TV. 14/05/2023**

En un informe de la agencia Bloomberg, las exportaciones de petróleo ruso han logrado el mayor crecimiento este año en comparación con los siete años que lo precedieron, a pesar de las sanciones occidentales.

Por [Dr. Jamal Wakim](#), profesor de Historia y de Relaciones Internacionales de la Universidad Libanesa.

Parece que las sanciones occidentales impuestas a la economía rusa tras el inicio de la operación militar especial rusa en Ucrania no han logrado su objetivo de empujar a Rusia a una crisis económica y, por lo tanto, a una crisis social que presiona a los líderes rusos para que se sometan a los estadounidenses y dictados occidentales.

### **Crecimiento de la economía rusa**

Según un informe emitido por el Fondo Monetario Internacional, la economía rusa ha demostrado una inesperada inmunidad y resiliencia frente a las presiones occidentales al desviar sus exportaciones, especialmente de petróleo y gas, lejos de los países occidentales que imponen sanciones a otros países que no le impongan sanciones, encabezados por China, India y Brasil. Esto contribuyó a que la economía rusa restableciera su actividad en el tercer trimestre y trimestre del año 2022, y se espera que esta mejora en el desempeño de la economía rusa continúe durante el año 2023. La economía rusa se ha beneficiado del alto nivel de precios del petróleo y del gas en los mercados globales para aumentar sus ingresos y lograr tasas de crecimiento superiores al dos por ciento, este año, ante la gran sustitución de importaciones al recurrir a productos del mercado local.

En un informe de la agencia Bloomberg, las exportaciones de petróleo ruso lograron el mayor crecimiento este año en comparación con los siete años que lo precedieron, a pesar de las sanciones occidentales. Según la agencia, las exportaciones de petróleo durante las tres primeras semanas de abril de este año

fueron de unos 1,9 millones de barriles diarios (cifra más alta desde 2016), pese al anuncio de Moscú de que reducirá su producción de petróleo en 500.000 barriles diarios como respuesta. a un intento del Grupo de los Siete países industrializados de poner un tope a los precios del petróleo ruso. A través de Turquía, Rusia pudo llegar a nuevos mercados petroleros en el norte de África, incluidos Marruecos, Túnez y Libia. Rusia también ha incrementado el volumen de sus exportaciones de petróleo a los países latinoamericanos, especialmente a Brasil. Las importaciones de petróleo brasileño desde Rusia representaron el 53 por ciento de las importaciones totales de petróleo brasileño en abril, en comparación con el año pasado, cuando las importaciones de petróleo ruso a Brasil fueron solo el 0,2 por ciento de las importaciones totales de petróleo brasileño.

Paralelamente, la industria rusa ha crecido un 1,2 por ciento en el último mes en comparación con abril de 2022 y un 13,4 por ciento en comparación con febrero. La mayor tasa de crecimiento fue en el sector de industrias metalúrgicas con una tasa de crecimiento de 30,4 por ciento, y el sector de electrónica e informática con una tasa de crecimiento de 22,5 por ciento y equipo eléctrico con una tasa de crecimiento de 21,5 por ciento. Esto estuvo acompañado de una caída significativa en la tasa de inflación para este año, ya que el índice de inflación registró 3,15 por ciento en abril, en comparación con 10,99 por ciento en febrero, destacando que esta es la primera vez desde 2020 que el índice de inflación cae por debajo del 4 por ciento. Los expertos esperan que el índice de inflación vuelva a subir a entre el 5 y el 7 por ciento en los próximos meses, pero volverá a caer a menos del 4 por ciento en 2024.

## **Razones del fracaso de las sanciones occidentales**

El escritor Frank Vogl atribuye la razón del fracaso de las sanciones estadounidenses y occidentales contra los oligarcas rusos que apoyan al presidente Vladimir Putin al interés de muchos bancos occidentales en reciclar el dinero ruso y al fracaso de las autoridades estadounidenses y occidentales para evitar estas operaciones de reciclaje. Cita, por ejemplo, que el Danske Bank de Estonia en 2018 recicló nada menos que 235.000 millones de dólares pertenecientes a empresarios rusos y obtuvo enormes comisiones como resultado de estas operaciones de reciclaje.

En cuanto al escritor Kenneth Rogoff, atribuye el fracaso de las sanciones

occidentales para paralizar la economía rusa al hecho de que estas sanciones son mucho más ligeras que las impuestas a Irán o Corea del Norte, especialmente porque no incluyeron la imposición de sanciones a un tercero. El escritor indica que si Occidente impone sanciones a un tercero que trata con Rusia, esto aumentará la presión sobre la economía rusa, pero al mismo tiempo hará retroceder la rueda de la globalización económica, lo que perjudicará los intereses de los Estados Unidos. Rusia sigue vendiendo petróleo a India y China y comprando frutas y verduras frescas a la entidad sionista. Además, una gran cantidad de mercancías rusas se exportan a través de operaciones de reenvasado y envío, lo que contribuyó al aumento del volumen del comercio entre Rusia, Turquía, Armenia, Kirguistán y Kazajistán, tras la caída del volumen del comercio ruso entre Rusia y Europa.

Las sanciones occidentales sobre la tecnología y los componentes militares han limitado la capacidad de Rusia para reponer sus reservas de misiles de alta precisión. Vale la pena señalar que las sanciones no impidieron que Rusia obtuviera suficientes chips electrónicos para plantar grandes partes del frente en Ucrania con minas terrestres inteligentes. Según algunas estimaciones, el 30 por ciento de los ucranianos

el territorio ahora está minado, y Rusia ha podido hacerlo sin recurrir a China en busca de tecnología militar. Estados Unidos y Occidente han impuesto sanciones financieras complejas y a gran escala dirigidas incluso a funcionarios rusos, encabezados por el propio presidente Vladimir Putin. Sin embargo, estas sanciones se centraron principalmente en la exportación de petróleo y eximieron a una gran cantidad de mercancías y productos. Por ejemplo, Estados Unidos todavía importa uranio ruso para operar sus plantas de energía nuclear, que le proporcionan el 20 por ciento de sus necesidades eléctricas.

Antes de la operación militar especial en Ucrania, Rusia estaba logrando grandes superávits comerciales, lo que le permitió acumular grandes reservas en moneda extranjera y pudo formar un fondo soberano de alrededor de \$ 700 mil millones en previsión de las sanciones que sabía que se le impondrían inmediatamente después del inicio de las acciones militares en Ucrania.

Estados Unidos y los países occidentales temen imponer sanciones a terceros que hacen negocios con Moscú porque esto puede conducir a una recesión mundial, especialmente porque entre los comerciantes se encuentran grandes economías como India, China y Brasil, y no es fácil imponerles sanciones sin tener un impacto

negativo en las economías de los países occidentales que actualmente están sufriendo las repercusiones de la ruptura de relaciones económicas con Rusia. Además, muchos países del tercer mundo no están listos para cortar sus lazos económicos con Rusia. Y en el caso de que los países occidentales recurran a la opción de las sanciones secundarias (es decir, sanciones contra un tercero que trata con Rusia), entonces fomentarán el establecimiento de una economía global paralela e independiente de su hegemonía, lo que contribuirá a reducir su influencia global y dañar la globalización económica que reclama, que representa su principal herramienta de hegemonía del siglo XXI.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Annurtv. “Las sanciones estadounidenses y occidentales están fortaleciendo la economía rusa”

**Fecha de creación**

2023/05/14